
REPORT
TAVOLO DI NEGOZIAZIONE
4° RIUNIONE
4 ottobre 2023
ore 9:30-11

Presenti:
Lina Taddei, Carla Ballardini, Emanuela Capellari, Annalisa Ghetti, Gianluca Zanzi - ACER
Ravenna
Gianluigi Baroncini, Barbara Domenichini - Comune di Ravenna
Elisa Fabbri - Comune di Russi
Caterina Re, AUSER
Giovanna Antoniacci, Sara Gini - facilitatrici Villaggio Globale

Le facilitatrici aprono la riunione raccontando le “Officine della Sostenibilità”, le
sperimentazioni e gli incontri operativi tenuti tra agosto e settembre con assegnatari e
associazioni.

Si passa quindi a visionare insieme la bozza del Documento di Proposta Partecipata
(DocPP), soffermandosi in particolare sulle proposte risultanti dal coinvolgimento di cittadini
e terzo settore e che saranno consegnate ad Acer in quanto ente decisore.
Il documento è stato precedentemente inviato via mail ai membri del TdN in modo da
raccogliere le considerazioni e le eventuali modifiche anche da chi non avrebbe potuto
partecipare a quest’ultima riunione.
Il DocPP viene convalidato dal Tavolo di Negoziazione.

Seguono considerazioni generali sul percorso e sulle proposte:
● Tema del mobilio: Ghetti aggiorna sulla progettualità che sta già proseguendo

insieme alle associazioni coinvolte; Capellari sottolinea l’importanza della questione
degli spazi da individuare e assegnare a questo scopo e della individuazione della
forma burocratica più adatta per gestire in maniera efficace la proposta. Auser, per
esempio, potrebbe essere coinvolta per la gestione dei volontari. Le zone sensibili
delle città (es.a Ravenna la cosiddetta Cittadella della Street Art, che vede atti di
vandalismo) potrebbero ricavare un ulteriore effetto positivo ospitando i laboratori di
recupero e riparazione mobili o biciclette.

● Tema degli spazi comuni: sono stati trovati spazi sfitti a Cotignola che potrebbero
essere presi in considerazione per essere utilizzati dalle associazioni della città che
attualmente non hanno spazi. Capellari: vedendoli elencati uno dietro l’altro, per Acer
è stata una scoperta positiva rendersi conto di quante attività sociali vengano già
svolte negli spazi non residenziali Acer. Non è solo un’opportunità per gli
assegnatari, ma anche per il quartiere e la comunità intera: si potrebbe chiedere loro
di svolgere un evento all’anno aperto al pubblico, alla città.



● Baroncini: alcuni spunti contenuti nel DocPP potrebbero innescare progettualità
importanti da mettere a sistema (es.bici, rifiuti, spazi comuni come risorsa sociale ma
anche economica, wifi di condominio). Bisognerebbe individuarne alcuni su cui
insieme Acer e Comune si concentrino affinché diventino strutturali

● Domenichini: bisogna dare continuità e solidità ad alcuni spunti anche in vista del
nuovo bando partecipazione

● Taddei: ogni proposta ha la sua importanza, ma occorre concentrarci anche come
CdA su un numero definito di azioni per poterle effettivamente tradurre in procedure
gestionali. Da questo percorso è inoltre emerso un grande bisogno da parte delle
persone di stare in presenza, di parlare, di essere ascoltati. Questi percorsi vanno a
coprire dei “buchi”, permettono ad Acer, Enti e Terzo Settore di incontrarsi e produrre
progettualità. Altro tema importante riguarda le competenze: bisogna lavorare in
squadra per mettere in raccordo quelle di Acer con quelle di polizia, comune, ecc.
Il 12 ottobre Acer è invitata a partecipare a un convegno internazionale a Londra, in
quanto membro del circuito Cispel/Eurhonet: sarà un momento di scambio e incontro
in cui avranno l’opportunità di raccontare l’esperienza di Facciamo Sostenibilità.

Ballardini conclude la riunione ricordando gli ultimi passi del percorso:
● martedì 10 ottobre si terrà l’ultima riunione del Comitato di Garanzia che farà una

valutazione finale su tutto il percorso e a cui verrà fatto visionare il DocPP per
aggiungere ulteriori considerazioni o suggerimenti per ACER riguardo
l’implementazione delle proposte

● il DocPP verrà consegnato ufficialmente consegnato ad ACER e verrà diffuso
comunicato stampa riportante gli esiti del percorso

● il DocPP verrà inviato entro il 13 ottobre in Regione al Tecnico di Garanzia per
ottenere validazione del percorso

● entro 30 giorni il CdA di ACER farà una delibera con cui assumerà il DocPP,
individuando le priorità tra le proposte del DocPP

● entro la fine dell'anno si terrà l’evento finale di restituzione degli impegni assunti da
ACER


